

» PRESSE NATIONALE

Politique 



FORUM ÉCONOMIQUE PUBLIC-PRIVÉ JAPON-AFRIQUE EN DÉCEMBRE 2024 : LE JAPON CHOISIT LA CÔTE D'IVOIRE

Recevant à sa résidence à Abidjan-Cocody, la ministre des Affaires étrangères du Japon, Kamikawa Yoko, le lundi 29 avril 2024, le Président de la République, Alassane Ouattara, et son hôte sont convenus d'organiser, en décembre 2024, à Abidjan, le Forum économique public-privé Japon-Afrique. "Nous avons donné notre accord pour que ce Forum économique Afrique-Japon soit organisé en décembre prochain à Abidjan. La Côte d'Ivoire est véritablement une place attractive", s'est réjoui Alassane Ouattara. Le Chef de l'État s'est dit honoré que "la ministre des Affaires étrangères du Japon qui est à sa première visite en Afrique au Sud du Sahara, ait commencé par la Côte d'Ivoire". Non sans exprimer toute sa satisfaction pour les relations de confiance que le Japon et la Côte d'Ivoire entretiennent depuis 1966. (Source : CICG)



LUTTE CONTRE LA MANIPULATION DE L'INFORMATION PAR DES ACTEURS ÉTATIQUES ÉTRANGERS : LA CÔTE D'IVOIRE ET LES ÉTATS-UNIS MUTUALISENT LEURS FORCES

Le Gouvernement ivoirien a décidé de mutualiser son action avec les États-Unis d'Amérique (USA) pour lutter contre la désinformation à l'intérieur et à l'étranger. C'est ce qui explique la signature d'un protocole d'accord en matière de lutte contre la manipulation de l'information par des acteurs étatiques étrangers, le lundi 29 avril 2024, au Ministère ivoirien des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur, à Abidjan-Plateau. La délégation ivoirienne était conduite par le chef de la diplomatie, Léon Kacou Adom, et celle des Américains par l'ambassadrice Jessica Davis Ba.

Economie 



CÔTE D'IVOIRE : LES INDICES D'UNE ÉCONOMIE PERFORMANTE ET DYNAMIQUE

En matière de progrès économique, la Côte d'Ivoire est sur la bonne voie. La croissance ivoirienne, selon le Fonds monétaire international (FMI), s'améliore progressivement avec des défis majeurs persistants. C'est ce qui est ressorti, lundi 29 avril 2024, du rapport du FMI sur les perspectives économiques régionales concernant l'Afrique subsaharienne. Avant cette sortie, Moody's a indiqué, le 1er mars dernier, que le pays d'Alassane Ouattara affichait l'un des meilleurs profils de crédit d'Afrique. L'agence de notation américaine a relevé la note souveraine du pays de Ba3 à Ba2, lequel présente désormais le deuxième meilleur crédit d'Afrique subsaharienne. Il en est de même de Fitch Ratings qui a relevé la note du pays de "B+" à "BB-", avec perspective stable. Tous ces indices attestent d'une économie ivoirienne performante et dynamique.



ASSISES DE YAMOOUSSOUKRO/ SOUVERAINETÉ ALIMENTAIRE EN CÔTE D'IVOIRE : 17 PROJETS ET PROGRAMMES AGRICOLES PASSÉS EN REVUE

Yamoussoukro a abrité, les vendredi 26 et samedi 27 avril 2024, les premières assises des projets et programmes agricoles de Côte d'Ivoire. L'événement était piloté par la Direction générale de la planification, des statistiques et des projets (DGSP) du Ministère d'État, Ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières (MEMINADRPV). Au cours de ces assises, les 17 projets

et programmes agricoles ont été passés en revue et les difficultés rencontrées avec les pistes de solutions ont été évoquées. L'une des conclusions de cet atelier de formation, est que sur 17 projets et programmes agricoles qui mobilisent à eux seuls plus de 1 052 milliards FCFA pour l'exécution de leurs activités, seulement 34% ont effectivement été exécutés à ce jour.



SALON DES INFRASTRUCTURES D'ABIDJAN : AMÉDÉE KOUAKOU LANCE LA 4E ÉDITION

La quatrième édition du Salon des infrastructures d'Abidjan (SIA), initié en 2014 par le Groupement ivoirien du bâtiment et des travaux publics (GIBTP), se tiendra du 12 au 14 novembre 2024, au Parc des expositions d'Abidjan, sur le thème : "Technologies émergentes et innovations dans l'industrie du bâtiment et travaux publics (BTP)". En prélude à cet important événement, le président du GIBTP, Philippe Eponon, par ailleurs président du SIA, a situé les enjeux de cette édition 2024, le jeudi 30 avril dernier, lors de la cérémonie de lancement à l'hôtel Azalaï d'Abidjan-Marcory. Le directeur de cabinet du Ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier, Aristide Yao, représentait le ministre Amédée Kofi Kouakou, parrain de cette 4e édition.



ESSENCE ET GASOIL : LES PRIX RESTENT INCHANGÉS POUR MAI

Les prix de l'essence, du gasoil et des produits pétroliers sont restés inchangés en Côte d'Ivoire sur la période du 1er au 31 mai 2024, indique une note d'information du Ministère ivoirien des Mines, du Pétrole et de l'Énergie transmise, mardi 1er mai 2024. Ainsi, les prix du Super sans plomb et du Gasoil ont été respectivement maintenus à 875 FCFA le litre et à 715 FCFA le litre, comme le mois précédent. Quant au prix du pétrole lampant, il a été conservé à 745 FCFA le litre à l'ambient. En ce qui concerne le gaz butane, le prix de la bouteille de 6 kg est resté inchangé à 2 000 FCFA et celui de la bouteille de 12,5 kg a été maintenu à 5 200 FCFA.



GESTION DES ENTREPRISES PUBLIQUES : LES ATTENTES DU GOUVERNEMENT POUR 2024

La Direction générale du Portefeuille de l'État (DGPE) a tenu sa traditionnelle réunion annuelle, jeudi 25 avril 2024, à Abidjan-Plateau, pour faire le bilan de l'année écoulée et dégager les perspectives au titre de la gestion des entités du portefeuille de l'État. C'était sous la présidence du ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo. A l'occasion, le ministre a rappelé les attentes du Gouvernement, en ce qui concerne la qualité de la gouvernance et de la gestion des entreprises publiques. En effet, la feuille de route gouvernementale pour l'année 2024, selon les propos de Moussa Sanogo, met l'accent sur deux points : le renforcement du pilotage des entreprises publiques ; et le renforcement du contrôle des entreprises publiques.



DÉVELOPPEMENT DE L'ENTREPRENEURIAT ET DE L'INNOVATION EN CÔTE D'IVOIRE : SOULEYMANE DIARRASSOUBA VALIDE LE NOUVEAU DOCUMENT STRATÉGIQUE 2024-2028

En attendant son adoption en Conseil des ministres et une communication gouvernementale sur le document portant Stratégie nationale de développement de l'entrepreneuriat et de l'innovation (SNDEI) sur la période 2024-2028, Souleymane Diarrassouba, ministre du Commerce et de l'Industrie, a reçu officiellement ledit rapport, le mardi 30 avril, à Abidjan-Plateau. A l'occasion, le patron de l'industrie ivoirienne a rappelé le contexte qui a motivé la mise en œuvre de cette étude menée par le cabinet Es-partners. En effet, Souleymane Diarrassouba a indiqué qu'en vue de renforcer son appui au secteur privé et lui offrir les moyens de jouer pleinement son rôle dans la transformation économique et sociale, le Gouvernement a affiché sa ferme volonté de créer un environnement propice au développement du secteur privé et des PME.



COMMÉMORATION DE LA FÊTE DE TRAVAIL : ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ PREND UN ENGAGEMENT FORT AUPRÈS DES TRAVAILLEURS

"Nous pouvons vous assurer de la disponibilité du Gouvernement à faire en sorte que les travailleurs et travailleuses aient un emploi décent, puissent en vivre dignement et s'assurer des jours plus heureux non seulement en activité mais également à la retraite". C'est l'engagement pris, hier, mercredi 1er mai 2024, par le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, auprès des travailleurs et travailleuses, à l'occasion de la célébration officielle de la Fête du travail qui a eu lieu à la Primature à Abidjan-Plateau, avec la participation des cinq centrales syndicales du pays et des membres du Gouvernement. L'État a d'ailleurs consenti la somme de 209,859 milliards de FCFA pour la satisfaction des besoins des travailleurs.



FÊTE DU TRAVAIL 2024 / LE PREMIER MINISTRE, RECEVANT LES REVENDICATIONS : "J'ENGAGE TOUS LES MEMBRES DU GOUVERNEMENT À FAIRE DAVANTAGE DANS LEURS SECTEURS RESPECTIFS"

Le Premier Ministre, Beugré Mambé, entouré de plusieurs membres du Gouvernement, a écouté religieusement les revendications des Centrales syndicales. Il a dit avoir pris note pour faire la remontée au Chef de l'État afin de trouver des solutions aux différents problèmes posés. "A cet effet, je voudrais engager tous les membres du Gouvernement à faire davantage dans leurs secteurs respectifs pour améliorer le bien-être de nos vaillants travailleurs, hommes et femmes. En particulier, j'invite Monsieur le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale à engager toutes les réformes nécessaires, en parfaite collaboration avec toutes les parties concernées, pour assurer à tous les travailleurs, une protection sociale de qualité, gage d'un emploi décent et d'une couverture efficace contre les risques sociaux", a déclaré le Chef du Gouvernement.



FÊTE DU TRAVAIL À LA PRIMATURE : BEUGRÉ MAMBÉ RENVOIE LES CENTRALES SYNDICALES À UN COMITÉ PARITAIRE

Beugré Mambé, Premier Ministre de Côte d'Ivoire, a renvoyé, hier, mercredi 1er mai 2024, à la Primature d'Abidjan-Plateau, à l'occasion de la célébration de la Fête du travail, les centrales syndicales à une discussion au sein d'un Comité paritaire où, "une cartographie des préoccupations des travailleurs seront faites". C'est la méthode de travail que le Chef du Gouvernement a proposée à ses hôtes qu'il a reçus pour recevoir les traditionnelles revendications des centrales syndicales à la faveur. Une fois cartographiées les revendications des travailleurs, notamment ceux de la Fonction publique, qui ont signé en août 2022, une trêve sociale allant jusqu'en 2027, feront, selon Beugré Mambé, l'objet d'une séance d'explication pour que la compréhension des revendications soit la même pour tous.



9E ASSISES INTERNATIONALES DU TOURISME RESPONSABLE : ABOISSO ET GRAND-BASSAM ACCUEILLEN LES EXPERTS VENUS DU MONDE

Ce sont les villes d'Aboisso et de Grand-Bassam qui abriteront, les 3 et 4 mai 2024, respectivement, les 9e assises internationales du tourisme responsable. Placées sous le patronage du Premier Ministre Robert Beugré Mambé et sous l'égide du Ministère du Tourisme et des Loisirs, ces assises auront pour thème "Quel développement pour un tourisme durable, social et solidaire en Afrique ? le rôle stratégique des collectivités territoriales en alliance avec les acteurs privés du tourisme : professionnels et associations". Ces assises, selon les organisateurs dans une communication reçue, le mercredi 1er mai 2024, s'inscrivent dans la volonté des initiateurs de poser la réflexion pour le développement d'un tourisme durable porté par les collectivités territoriales et les acteurs privés du tourisme, au profit des deux cités.



TRANSFORMATION NUMÉRIQUE DE L'ADMINISTRATION : POURQUOI ANNE OULOTO APPELLE À UNE ACCÉLÉRATION

La ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, a présidé, le lundi 29 avril 2024, l'ouverture de l'édition 2024 de la Journée porte ouverte de l'École nationale de l'administration (ENA), baptisée Journée de l'Énergie. "Il nous faut accélérer la

transformation numérique et il nous faut nous approprier le processus qui mène à cette transformation, avec rigueur et responsabilité, parce que vous êtes des Énarques, et il vous appartient de donner cet exemple. (...) Notre action de transformation du service public vise essentiellement à replacer l'administration et ses animateurs, au cœur de leur raison d'être", a-t-elle appelé.



RESPECT DES DROITS DU TRAVAILLEUR / PATRICK GNEPA GRAH, INSPECTEUR DU TRAVAIL : "TOUS CEUX QUI NOUS SAISISSENT REPARTENT SATISFAITS"

En prélude à la Fête du travail, le CIGG, a reçu, le mardi 30 avril 2024, à sa tribune hebdomadaire "Tout savoir sur", Patrick Gneba Grah, inspecteur du travail et sous-directeur du Contrôle de l'application de la législation à la Direction générale du travail, au Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, au 20^e étage de l'Immeuble Sciam, à Abidjan-Plateau. L'administrateur du travail et des lois sociales a donné un véritable cours magistral sur la réglementation et les lois relatives à la protection des travailleurs en Côte d'Ivoire. "Nous disons aux travailleurs que les inspecteurs de travail sont là pour eux... Tous ceux qui nous saisissent repartent satisfaits", a-t-il indiqué.



YAMOOUSSOUKRO / CONSTRUCTION ET EXPLORATION DES INFRASTRUCTURES DE GESTION DES DÉCHETS SOLIDE : L'ÉTAT VEUT RÉDUIRE LA VULNÉRABILITÉ AUX INONDATIONS DANS CERTAINES ZONES URBAINES

Les résultats de l'étude d'impact environnemental et social du Projet de modernisation et de gestion intercommunale des déchets solides dans certaines villes des régions du Bélier et de Gbêkê, ainsi que des localités voisines, ont été présentés au cours d'un atelier, le week-end dernier, à Yamoussoukro. Serge Zebehi, représentant le directeur général de la Salubrité et coordonnateur du Projet d'assainissement et de résilience urbaine (PARU), financé par la Banque mondiale, a rappelé la construction d'un centre de valorisation et d'enfouissement technique et de quatre (4) centres de transferts dans les localités de Toumodi, Yamoussoukro, Tiébissou et Bouaké, d'un coût de 15 milliards de FCFA. Le préfet de Yamoussoukro, Coulibaly Gando, représentait le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana.



SICA 2024 / INDUSTRIE AUDIOVISUELLE EN CÔTE D'IVOIRE : LE GOUVERNEMENT ANNONCE L'EXPLORATION DE NOUVELLES OPPORTUNITÉS

Avec le soutien de ses homologues du Gouvernement, Amadou Coulibaly, ministre de la Communication, a officiellement ouvert les portes du Salon international du contenu audiovisuel d'Abidjan (SICA) 2024. Le lancement a eu lieu, le mardi 30 avril 2024, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire de Cocody, en présence d'un parterre de personnalités. Autour du thème : "Innovation, diversité et financement dans le secteur audiovisuel : solutions pour une nouvelle ère du contenu en Afrique", le SICA 2024 se tiendra du 5 au 7 novembre. Pour l'acte 2, le ministre Amadou Coulibaly a annoncé l'exploration de nouvelles opportunités pour l'industrie audiovisuelle de la Côte d'Ivoire.



INDUSTRIE HÔTELIÈRE / NORMES DE QUALITÉ : LE MINISTÈRE DU TOURISME ET DES LOISIRS INTÈGRE LA PLATEFORME

C'est une avancée significative dans la digitalisation de l'administration du Tourisme et des Loisirs, conformément à la stratégie nationale de développement touristique "Sublime Côte d'Ivoire". Sous la supervision de Dr Fagama Klo, directeur général de l'Industrie touristique et hôtelière (DGITH), représentant le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, et du directeur général de Côte d'Ivoire normalisation (CODINORM), Constant Boka, la Direction des activités touristiques (DAT) a reçu officiellement les clés d'accès à la plateforme dite PVAN CODINORM. Cette initiative vise à réactiver l'inspection et le contrôle des établissements touristiques en vue de leur classement.



RÉGLEMENTATION ET LOIS SUR LA PROTECTION DES TRAVAILLEURS : DES AVANCÉES MAJEURES CONSACRÉES AU PROFIT DES TRAVAILLEURS

Le sous-directeur du Contrôle de l'application de la législation au Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, Patrick Grah, a partagé les avancées majeures consacrées au profit des travailleurs de Côte d'Ivoire, ce mardi 30 avril 2024, à Abidjan-Plateau, au cours de la conférence de presse hebdomadaire "Tout savoir sur" (TSS) du CIGG. L'émissaire du Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale intervenait sous le thème "Réglementation et lois sur la protection des travailleurs", en direct des canaux de communication digitale du gouvernement de Côte d'Ivoire. (Source : CIGG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

@gouvci.official

@gouvci

@gouvci.official

gouvcivideo

gouvci

+225 07 87 36 36 36

@gouvci.official

101
101 Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CIGG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cigg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale